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Ｑ１.この研修を受講された目的は？

・指導力の強化（学生に対してだけでなく教員に対するもの含め）。

・アクティブラーニングを導入するにあたってのファシリテーションスキル、コミュニケーションスキルの向上を図ること。

・ファシリテーションスキルを身につけること。

・学生のモチベーションをどのようにあげるか、など、自分のスキルアップ。

・ファシリテーションに興味があったので。

・授業に役に立つテクニックを得るため。

・教員としてのスキルを上げる機会として。

・教員間、学生に対しての意見の吸い上げ、行動力の向上。

・次年次担当するPBLの知見を得たかった。

・学生指導力向上のため（自分自身の）。

・教員へのフィードバック研修を通じて他の教員の指導力向上に役立てるため。

・授業の中でPBLを取り入れる事になったが、その中で学生や全体の持って行き方を学びたい。

・資格取得前提なのでティーチングにかたよっているのを改善したい。

Ｑ２.上記目的はどの程度達成されましたか？

回答数 ％
6 60%
4 40%
0 0%
0 0%
10 100%

＜コメント＞
・ファシリテータとは何をすべきか、そして、

　それを活かしたアクティブラーニングの手法を具体的に知ることができた。
　またすぐに導入できるものもいろいろあった。

Ｑ３. ファシリテーターの役割、基本スキルついて理解が深まりましたか？

回答数 ％
１）十分に理解できた 6 60%
２）だいたいわかった 4 40%
３）あまりよくわからなかった 0 0%
４）全くわからなかった 0 0%

10 100%

＜コメント＞
・求められているスキル、そして、それをどのように使うべきか学べました。
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１）十分達成した
２）ほぼ達成した
３）あまり達成されなかった
４）全く達成されなかった
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Ｑ４.今回の研修について良かった点や悪かった点など感想をお聞かせください。

・ファシリテータとして具体的な方法を学ぶことができた。（ディスカッションへの誘導方法）。

（Iメッセージではなく、Youメッセージで伝える。出た意見について他の方に尋ねる。）

・ボリュームに対して時間が短かったです。遠方の方への配慮とは存じますがご一考ください。

・実習を通して実際に近い体験をさせていただき、非常にためになりました。

・学生の身になってアンケートを見ることで学生の気持ちを理解することができました。

・曖昧だった自分の教育観が補強された感じがしました。

・思ってもみなかっ視点の話が聞けて視野が広がりました。

・手に入れたいことはよく分かったので良かった。

・少し時間が足りない気がした。

・予習してから受講したかった。

・ボリュームがあり私の頭には即全部が入らなかったが、全て大切なことでしたのでしっかりと復習したいと思います。

・実際に実演することで、頭が活性化された気がしました。

・タイトル通りファシリテーションの内容を期待したが、アクティブラーニングの内容が多く、その点は少々残念だった。

・講義の内容自体は良いものでした。

・ルールを守る、パターンを一定に保つ、ダイアログ～ディスカッション～ダイアログの手法など、

　具体例や実装を通じてスキルを学べました。ありがとうございました。

・当初考えていた以上に具体的テクニックを学べて受講した価値がありました。

・ディスカッションのファシリテータ体験、具体的に改善アドバイスがいくつも頂けてよかったです。

Ｑ５.今後の研修会で取り上げてほしいテーマなどをお聞かせください。

・基礎学力の向上と専門力への橋渡し。

・同じ内容を本校の全教員で実施できたらと思います。

・保護者対応。

・ファシリテーションのRPGを中心としたようなもの。

・ファシリテーションの上級として教職員間のコミュニケーションの不活性などの対処法を

　取り上げていただけるとうれしいです

・カウンセリング（心の弱い学生、発達障害が増えていいるので）。

Ｑ６．その他のご意見、ご希望をお書きください。

・2日間ありがとうございました。

・2日間ありがとうございました。2日間で学習した内容を後期に活かしていきたいと思います。

・次の機会も是非受けたいと存じます。

・2日間ありがとうございました。

・もう少し（各日1～2時間）時間を取っていただけると、より理解が深まりスキルを確実なものとして

　身につけられたと感じました。
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